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令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　１　鬼澤　真寿　議員  

 

 

－１－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　プロスポーツを通した地域の新たなにぎわい創出と経済の活

性化  

(1) 茨城ロボッツがＢリーグプレミアを目指すことについての

市長の考え方及びアリーナ改修にかかる検討状況と最終的な

判断について  

(2) 市民の暮らしや子どもたちの育成の進展に寄与できるアリ

ーナの改修について  

(3) アリーナ改修を通した新たなにぎわいづくりや地域経済の

活性化及び市が目指すまちの姿について  

 

２　経済成長を促す組織的な取組  

(1) 市街化調整区域におけるエリア指定及び企業誘致適地登録

制度を効果的に活用するための「企業誘致推進室」等の設置

について  

(2) 水戸の産業の活性化と有効活用が期待できる「水戸黄門ふ

るさと寄附金推進室」等の設置について  

 

３　小中学校における給食費無償化の実現  

(1) 中学校の給食費無償化の継続と小学校の給食費完全無償化

の実現について  

 

４　校内フリースクールによる誰ひとり取り残されない教育の実　　　

　現  

(1) 校内フリースクール設置に当たっての市としての基本的な

考え方について  

(2) 開設に向けた進捗状況と円滑な実施について  

 

５　「孤独・孤立に悩む人を誰ひとり取り残さない水戸市」の実

現  

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　１　鬼澤　真寿　議員  

 

 

－２－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

　(1) 「孤独・孤立」対策の現状について  

(2) 「孤独・孤立対策推進法」施行に向けた「孤独・孤立対策　　

地域協議会」の設置について  

 

６　高齢者の移動しやすい環境づくり  

(1) 水都タクシーの事業拡大と利便性の拡充について  

(2) 新たな移動支援施策の検討について  

 

 

 

  

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　２　打越　美和子　議員  

 

 

－３－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市長の政治姿勢について  

(1) 第７次総合計画の初年度となる新年度予算について  

(2) こども・子育て行政について  

　ア　こども・子育て施策について  

　イ　教育施策について  

(3) 芸術文化発信の原点，水戸芸術館について  

(4) プロスポーツの振興について  

　ア　Ｂリーグプレミアへの対応について  

(5) デジタルまちづくりについて  

　ア　自治体情報システム標準化の進捗状況について  

　イ　デジタルまちづくりに向けた考え方と方策について  

(6) 災害対策について  

　ア　避難環境の充実強化について  

(7) 本市の設置する社会福祉施設の在り方について  

 

２　教育行政について  

(1) オーバードーズ等薬物乱用防止，こどもの悩み相談体制の

充実強化について  

 

市　　　長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長及び教育長 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　３　黒木　勇　議員  

 

 

－４－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　地震災害対策について  

　(1) 避難所運営，仮設住宅建設，災害時トイレ対策，災害廃棄

物処理，水道の復旧等の防災・災害回復力強化について  

 

２　学校施設の防災機能強化について  

　(1) 防災・減災，国土強靱化加速化対策での修繕改修及び体育

館空調とバックアップ電源整備について  

 

３　中核市へ移行しての総括について  

　(1) 市民サービスの向上及び行政機能の強化と財政的影響につ

いて  

　(2) 保健所機能を有し市民の健康と命を守る施策について  

 

４　物価高騰対策について  

　(1) 家計を支える物価高騰対策の実施について  

 

５　こども・子育て施策について  

　(1) 未来に希望が持てるよう子育ての安心を届ける，こども・

子育て支援加速化施策の推進と出産前からの子育て相談総合

窓口の設置について  

 

６　高齢者施策について  

　(1) いきいき交流センターの活用施策の充実について  

 

７　行政のデジタル化について  

　(1) 全庁的・横断的な推進体制整備について  

 

８　経済産業行政について  

　(1) 中堅・中小企業の持続的な賃上げ支援，企業の誘致につい

て

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　３　黒木　勇　議員  

 

 

－５－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

(2) 観光客誘致について  

 

９　公教育の再生について  

(1) 個々のニーズに合った学びで自分の強みや得意を伸ばす教

育の推進について  

 

 

 

教　育　長  

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　４　須田　浩和　議員  

 

 

－６－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市長の政治運営について  

　(1) 定住人口増加維持策について  

　　ア　魅力ある仕事の充実策について  

　　　(ｱ) これまでの創業の実績や取組について  

　　　(ｲ) これからの取組や目標について  

　　　(ｳ) これまでの企業誘致の実績や取組について  

　　　(ｴ) これからの取組や目標について  

　　イ　都市としての魅力発信について  

　　　(ｱ) シティプロモーションは各自治体で行っているが，他

自治体に対しての水戸のアドバンテージは。  

　　ウ　移住・定住先として，選択されるための住民のモードを

どのように捉えているのか。  

　(2) 合併推進への具体的な戦略について  

　　ア　第６次総合計画，第７次総合計画の 20 年にわたる施策で

ある。いよいよ結果を出すべき時と思われるが，その推進

の計画や今後の取組について伺う。  

　(3) 小中学校体育館等，避難所への空調設備設置について  

　　ア　スケジュールと予算について  

　(4) 地域商業振興について（循環型社会の推進について）  

　　ア　中小企業支援の取組について  

　　イ　電子地域通貨による市内商業の活性化について  

　　ウ　健康づくり，環境活動などのポイント制について  

　(5) 農業振興策について  

　　ア　新規就農者，後継者の確保育成の目標とそれに向けた取

組について  

 

２　高等学校関係への支援について  

　(1) 高等学校等就学支援について  

　(2) 公立高校及び私立学校の定員割れ進行に対する支援につい  

　　て

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教　育　長  

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　５　滑川　友理　議員  

 

 

－７－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　市長の政治姿勢について  

　(1) 水戸市第７次総合計画の目標を受けての当初予算編成につ

いて  

(2) 五軒市民センター改築に伴う男女平等参画課及び男女平等

参画センター「びよんど」の今後について  

ア　移設または新設について  

イ　男女平等参画センター「びよんど」の年間利用者数と登

録団体の今後について  

ウ　今後のスケジュールについて  

エ　男女平等参画課が市民協働部にあることについて  

(3) 学校体育館のエアコン設置について  

　　ア　エアコン設置形態について  

　　イ　今後のスケジュールについて  

　　ウ　工事期間中の体育館利用について  

　　エ　財源確保策について  

(4) 学校給食費無償化及び段階的無償化における質の担保につ

いて  

　ア　物価高騰における食材価格高騰の懸念について  

　イ　オーガニック給食の導入について  

(5) 防災・危機管理行政について  

　ア　災害時の避難所におけるペット同行避難と同伴避難につ

いて  

　イ　複合災害（地震・津波・原発事故）を想定した広域避難

計画の策定について  

　ウ　本市職員の避難計画を実施し得る体制に不可欠である

「組織体制や動員計画，職員の行動マニュアル」の作成に

ついて  

　  

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

代表質問　６　田中　真己　議員  

 

 

－８－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

 　  

１　防災行政について  

(1) 地震災害対策の総点検について  

　(2) 住宅耐震化への支援について  

 

２　原子力災害について  

　(1) 複合災害と避難計画について  

(2) 東海第二原発再稼働反対について  

 

３　開発行政について  

　(1) 再開発及びマンション建設への補助中止について  

　　  

４　商工行政について  

　(1) 中小企業，小規模事業者の資金繰り支援について  

 

５　福祉行政について  

　(1) 介護保険料，後期高齢者医療保険料の値上げ中止について  

(2) 介護，障害，子育て，生活困窮などのワンストップ型相談

支援体制について

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

議案質疑　１　後藤　通子　議員  

 

 

－９－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　議案第39 号　令和６年度水戸市一般会計予算のうち，第８款

土木費 ３項河川費 １目河川総務費，内水浸水想定区域図作成

事業について　  

(1) 概要と内訳と公表時期について  

 

関 係 部 長 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　１　中庭　由美子　議員  

 

 

－10－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　感染症対策について  

　(1) 新型コロナワクチンの助成と新型コロナウイルス感染症罹

患後の後遺症対策について  

　(2) 帯状疱疹ワクチンの助成について  

 

２　ジェンダー平等について  

　(1) 同性パートナーの住民票の記載について  

 

３　交通政策について  

　(1) 運転免許証自主返納者への支援策について  

 

４　防災，安全対策について  

　(1) 青柳町の危険箇所について  

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　２　土田　記代美　議員  

 

 

－11－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　文化行政について  

　(1) 市民会館について  

　　ア　文化施設の価値について  

　　イ　指定管理者について  

　　ウ　市民の声をきくことについて  

 

２　防災行政について  

　(1) 災害対策について  

　　ア　放課後学級の避難対策について  

　　イ　市民会館の避難所機能について  

　　ウ　ペット同伴避難と動物保護について  

　　エ　原子力災害について  

 

３　スポーツ行政について  

　(1) 水戸市の水泳環境について  

　　ア　屋外市民プール再整備と学校プール開放について  

 

４　福祉行政について  

　(1) 障がい者の移動支援について  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　３　渡辺　欽也　議員  

 

 

－12－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　観光・商工・文教エリアについて  

(1) 「まちなか交流人口」と「にぎわい交流人口」について  

　ア　各交流人口の目標値について  

　イ　プロスポーツクラブとの連携強化について  

　ウ　交流人口増に向けた施策・提案について  

　エ　データの調査方法と新しい交流事業の今後の展開につい

て  

(2) 二の丸・三の丸周辺エリアについて  

　　ア　アクセス向上に向けた公共交通機関の利活用について  

　　イ　当地へ来場された方へのホスピタリティの充実に向けた

民間企業との連携について  

 

２　教育行政について  

(1) 大学誘致について  

　ア　大学誘致の進捗状況について  

　イ　教育環境の充実に向けた取組について  

　ウ　専門的な大学・サテライトキャンパスの誘致について  

　  

 

 

　

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　４　細谷　智宏　議員  

 

 

－13－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　農業行政について  

(1) スマート農業の活用促進について  

 

２　自治会運営について  

　(1) 活気あふれるまちづくりについて（コロナ以降のまちづく

り）  

 

３　教育行政について  

　(1) 大谷選手から寄附していただいたグローブの教育現場での

活かし方について  

 

４　芸術文化行政について  

　(1) 小澤征爾さんが残した功績をたたえるとともに，若手音楽

家育成に熱心に取り組んでこられたマエストロの意思を水戸

市としてはどのように継承していくのか，本市の見解につい

て  

 

 

 

　

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　５　萩谷　慎一　議員  

 

 

－14－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　令和６年度予算と財政健全化について  

(1) プライマリーバランスと今後の市債残高の見通しについて  

(2) ４大プロジェクト（管理費も含む）の中長期財政への影響

について  

(3) 市税収入の減少要因と今後の増加策について  

(4) 自主財源で義務的経費が賄えない現状をどう評価するか。  

 

２　防災・危機管理政策について  

　(1) 町内単位での防災・危機管理体制の強化について  

(2) 高齢者や障害を持った方など災害弱者への対応策について  

　(3) ゲリラ豪雨などによる浸水対策と浸水想定箇所の周知につ

いて  

　(4) 防災士の資格取得奨励など市職員の危機管理スキルの向上

について  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　６　松本　勝久　議員  

 

 

－15－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　災害対策について  

(1) 水戸市自家用給油所について  

　  

２　自治会加入について  

(1) 条例の制定について  

(2) 各種施策の検討について  

 

 

　

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　７　森　正慶　議員  

 

 

－16－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　母子保健行政について  

(1) 出産後から就学前まで切れ目のない健康診査と，５歳児健

診の実施について  

 

２　防災行政について  

(1) 台風や集中豪雨時における市街地道路への冠水センサーの

導入について  

 

３　教育行政について  

(1) 児童，生徒が保護者の休暇にあわせて平日に学校を休める

「ラーケーション」制度の導入について  

 

　  

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　８　田尻　由紀子　議員  

 

 

－17－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　交通政策について  

(1) 水都タクシーの対象区域等の拡充及び今後の利用促進につ

いて  

 

２　こども政策について  

(1) 妊娠，出産に係る手続のワンストップ化及びデジタル化に

ついて  

 

３　総務行政について  

(1) 市役所本庁舎レストランエリアの利用拡大による市民サー

ビスの向上について  

 

４　環境行政について  

(1) ゼロカーボン・エコシティの推進に向けての具体的な施策

について  

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　９　マーサー川又　議員  

 

 

－18－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　子育て支援について  

　(1) こどもを生み育てやすい社会の実現について，特に子育て

中の母親への支援について伺う。  

　　  

２　市街化調整区域内の立地基準について  

(1) 都市計画法第34条について市街化調整区域内における開発

行為の類型について伺う。  

　(2) 市街化調整区域既存集落内の自己用住宅（水戸市市街化調

整区域に係る開発行為等の許可基準に関する条例第６条第２

号）の解説について伺う。  

 

３　内水浸水想定区域について  

(1) 雨水処理容量を上回る大雨，豪雨により近年発生している

内水氾濫について，その対策及び想定区域図策定の進捗につ

いて伺う。  

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　10　鈴木　宣子　議員  

 

 

－19－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

 　  

１　動物愛護行政について  

(1) 飼い主のいない猫のボランティア登録について  

 

２　教育行政について  

(1) 大谷グローブの利用状況及び効果的な活用方策について  

(2) 特別支援学級の教員の専門性の向上について  

(3) 校内フリースクールについて  

 

　  

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　11　森　智世子　議員  

 

 

－20－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　教育行政について  

(1) 令和６年度当初予算における校内フリースクール事業の具

体的な内容とそのさらなる充実について  

 

２　交通政策について  

(1) 令和６年度当初予算におけるシェアサイクル事業全体の拡

充内容と特に下市地区について  

 

３　防災対策について  

(1) 女性の安心，安全が担保される避難所の設置，運営につい

て  

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　12　池田　悠紀　議員  

 

 

－21－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　障害福祉サービスの提供体制について  

(1) 行動援護の対象になったにもかかわらず，支援を受け入れ

てもらえないという状況が起きている。支援体制がどのよう

な状況なのか伺う。  

 

２　郷土教育の充実について  

(1) 郷土教育について，来年度変更点はあるか。どのような計

画が立てられているか伺う。  

 

３　児童遊園等のネーミングライツについて  

　(1) 児童遊園が増えているが，特色がなく管理も大変な状況で

ある。ネーミングライツなどを導入して民官共創への転換を

模索してはどうか。  

 

４　わくわくプロジェクトについて  

(1) 委員の方にお話しを聞いた際も「マンネリ化してきている」

と話していたが，改善等考えているのか伺う。  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　13　綿引　健　議員  

 

 

－22－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　下市地区の機能強化について  

　(1) 当該地区に関わる都市計画道路の今後について  

　(2) 当該地区の内水浸水対策について  

　(3) バリアフリー化を見据えた備前堀周辺の再整備について  

　(4) 竹隈市民センターについて  

 

２　若い世代の社会参画について  

　(1) 本市の取組について  

　(2) 情報発信の強化策について  

　(3) 若者が継続的に社会と関わり続けるための施策について  

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　14　後藤　通子　議員  

 

 

－23－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　教育行政について  

(1) 笠原中学校の増築について  

ア　笠原小学校と寿小学校の児童数の推移について  

イ　現在の笠原中学校の生徒数について  

ウ　笠原中学校の増築計画について  

 

２　交通安全行政について  

　(1) 市道寿５号線と市道寿 80 号線の交差点への信号機の設置

について  

 

３　医療行政について  

　(1) 帯状疱疹予防ワクチンについて  

　　ア　現在の帯状疱疹予防ワクチンの価格について  

　　イ　補助に対する展望について

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　15　藤澤　康彦　議員  

 

 

－24－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　帯状疱疹予防接種の助成について  

(1) 帯状疱疹ワクチンによる予防接種を受けやすくするため，

希望する 50 歳以上の市民へ予防接種の助成を求めたい。  

　  

２　東部公園について  

(1) 水戸市第７次総合計画に基づく「魅力発信交流拠点」であ

る東部公園について，建設に至るこれまでの経緯とこれから

の展望，そして総工費等について伺いたい。  

 

３　防災ラジオの水戸市民への貸出しについて  

　(1) 水戸市における防災ラジオについては，今後想定される大

地震においても有効であるため，水害想定区域の住民だけで

なく，情報を必要とする一人暮らしの高齢者等にも貸出しを

求めたい。  

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　16　佐藤　昭雄　議員  

 

 

－25－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　防災行政について  

　(1) 建築物の耐震化の現況について  

(2) 建築物の耐震化の対策について  

(3) 災害時における地域との連携強化について  

 

２　消防行政について  

(1) ＡＥＤの設置管理と場所の周知について  

(2) ＡＥＤ訓練等の応急手当ての人材育成について  

 

３　道路管理行政について  

(1) 水戸駅南口街路灯整備について  

 

４　都市計画行政について  

(1) 開発行為に伴う公園整備の在り方について  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

関 係 部 長 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　17　安藏　栄　議員  

 

 

－26－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

 　  

１　防災行政について  

(1) 災害時生活用水協力井戸について  

(2) 避難所における生活用水の確保について  

(3) 湧水の保存と利活用について  

 

２　農業行政について  

(1) 食料・農業・農村基本法の改正案について  

　ア　第２条　食料安全保障の確保  

　イ　第９条　地方公共団体の責務  

　ウ　第13 条　農業者等の努力の支援  

　エ　第14 条　消費者の役割  

 

３　教育行政について  

　(1) 武道教育について  

 

 

　  

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　18　小泉　康二　議員  

 

 

－27－  

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　防災・災害対策について  

(1) 東日本大震災発災から13年及び本年１月発災の能登半島地

震被害から本市防災対策へ反映させる考え方や防災対策につ

いて  

(2) 能登半島地震発災以後の救助及び災害対応において，深刻

な道路（交通）被害や気象状況（降雪など）により，自衛隊

及び消防関係等の大型特殊車両等は被災地域へ進入できなか

ったと伺っているが，今後普通車規格の消防車両や除雪車の

必要性が考えられるが，本市の見解を伺う。  

(3) 本年７月下旬に実施が予定される「洪水ハザード内におけ

る全市民を対象とした訓練」について，その目的や訓練内容，

事業規模について  

 

２　本市のＳＤＧｓへの取組と環境省が新たに提唱するデコ活施

策や新エネルギー元となる水素充塡施設について  

　(1) 2015 年９月国連サミットにて加盟国の全会一致で採択及

び掲げられた国際目標であるＳＤＧｓに対する本市の取組や

次年度以降の施策展開について  

(2) 水戸市地球温暖化対策実行計画（第２次）の取組・推進と

環境省が新たに提唱するデコ活への今後の取組や市民理解醸

成について  

(3) 固定式施設としては茨城県内において初であり，今月25 日

に民間主導により開設となる水素ステーションへの期待や活

用策，次年度本市初導入予定の水素自動車の購入時期と運用

方法について  

 

３　市民センターの長寿命化改修工事について  

(1) 現在行われている渡里市民センター長寿命化改修工事にお

いて，工事が止まってしまっており再開及び完成時期が未定

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　18　小泉　康二　議員  

 

 

－28－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

と伺っているが，その進捗や原因，運用再開時期の見通しに  

　ついて  

(2) 同じく次年度予定されている，石川市民センター及び吉田

市民センター長寿命化改修工事への影響について  

 

４　都市計画道路３・３・30 号赤塚駅水府橋線整備事業について  

　(1) 都市計画道路３・３・30 号赤塚駅水府橋線整備事業の進捗

と次年度予定される整備区間について  

(2) 都市計画道路３・３・30 号赤塚駅水府橋線整備事業におけ

る未整備区間の維持補修や安全対策の必要性について  

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 



令和６年第１回水戸市議会定例会質問内容  

 

一般質問　19　袴塚　孝雄　議員  

 

 

－29－

 質　　　　　問　　　　　内　　　　　容 答　弁　者 備考

  

１　政治姿勢について  

(1) 総務行政について  

　ア　第７次総合計画がスタートし，今回，職員定数の削減が

図られたが，役職定年制の導入を迎えた今日の定数の在り

方や部門ごとによる柔軟な対応について。また，会計年度

任用職員との在り方について伺う。  

(2) 柔軟な財政運営について  

　ア　財政力指数，つまり，歳入より歳出が減少すれば上がる

が，そのためには歳入の確保が重要である。そのような考

えの中，市街化調整区域における都市計画税の導入につい

て，一歩前進したように思うが，導入時期，方法等につい

て伺う。  

(3) 消防行政について  

　　ア　全国的に数年に一度の大規模災害が発生し，常備消防の

役割は大きい。そのような中，本市の救急体制の強化，今

日でも逼迫している職員定数について伺う。  

　　イ　城東下市地区での水害・災害対策の拠点としての南消防

署城東出張所の在り方について伺う。  

(4) （仮称）常設偕楽園駅の進捗について  

　ア　中心市街地の活性化は叫ばれて久しいが，一向に進展し

ていない。現在の偕楽園駅の常設化により，水戸駅，赤塚

駅の中間のポテンシャルを高め，偕楽園表門からの効果，

リピーター，また，アダストリアみとアリーナの公共交通

利用促進，近隣高校，大学への利便性向上，さらに大工町，

ミトリオ，見和・見川商店街への利便性等計り知れないに

ぎわいづくりが期待されるがその進捗について伺う。

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

副 市 長 


